

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
aceitunas y garbanzos :: OFICINAS Y ALMACENES ::
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Edición de la mañana

La falta y el encarecimiento del pan en Córdoba no tiene justificación posible

Después de publicada la Real orden estableciendo la libre circulación y venta de trigos y harinas, el pan, que se vendía en Córdoba a setenta y cinco céntimos el kilo, se elevó hasta ochenta céntimos.

Era una elevación obligada con arreglo a lo dispuesto, y el vecindario hubo de soportarla mal de su agrado, pero a seguida se ha hablado de nuevas elevaciones de precio y han comenzado los rumores de que faltará la harina para el abastecimiento de la capital.

Hay que salir al paso de esto, y seguramente con esa intención el alcalde, señor Fernández de Mesa, convocó a una reunión de panaderos y harineros, la cual tuvo lugar anoche en el salón de sesiones del Ayuntamiento. Nada se hizo en la reunión que pueda redundar en beneficio de Córdoba y haga desaparecer esa amenaza que se ha lanzado de futuras elevaciones de precio. Los harineros tuvieron el prudentísimo acuerdo de no asistir, tal vez con el deliberado propósito de no comprometerse a nada que pudiera coartarles para el día de mañana en sus especulaciones.

Los panaderos por su parte asistieron y se mostraron conformes con que el precio no se eleve, por la sencilla razón de que ellos, para tener un margen de ganancia amplísimo, no necesitan subidas. Les basta con pesar el pan a su libre albedrío. ¿Cómo puede importarse que suba cinco o diez céntimos en kilo, si de hecho el pan se está vendiendo en Córdoba a una diez y a una veinte pesetas? Mientras las tenencias de alcaldía de nuestra ciudad estén desempeñadas por personas capaces de una absoluta inhibición, no habrá problema para ellos.

Colaboran los panaderos a las gestiones que lleva a cabo el señor Fernández de Mesa, para defenderse contra la codicia de los harineros, que vulnerando lo dispuesto en la reciente Real orden que tasa dicho artículo en ochenta y dos pesetas durante todo el mes actual, han llegado a cobrarla a ochenta y ocho.

Hay, pues, una tasa para la harina que no puede eludirse durante el corriente mes, sin que se cometa una absoluta y evidentiísima transgresión de lo dispuesto sin el menor recato, dado el régimen diáfano implantado por la reciente disposición.

En cuanto a lo de la escasez de harina que habilidosamente se ha dejado circular para ir haciendo ambiente basta con que hagamos constar que desde el 7 de Septiembre, fecha en la que empezó a regir la nueva disposición sobre trigos y harinas, los harineros más importantes de Córdoba han facturado con dirección a varias provincias bastantes vagones de harina, con los que el abastecimiento de Córdoba estaría más que asegurado por mucho tiempo.

Nuestro único objeto es hacer ver a la opinión cordobesa, que todo cuanto se diga para fundamentar futuras elevaciones de precio en el pan y posibles escasez, carece en absoluto de razón de ser. Como no fuera que se estimase como una razón atendible el que persistan las ganancias fabulosas de los acaparadores incapaces de preocuparse lo más mínimo por el beneficio de sus conciudadanos. Córdoba debe rechazar todo cuanto se hable sobre el conflicto del pan. No hay tal conflicto; mejor dicho, no lo habrá si el público se impone sobre la codicia de unos y otros.

LOCALES

Ayer en el correo de Madrid pasó por Córdoba una colonia escolar madrileña, compuesta de 25 niños de ambos sexos, que regresan de Chipiona, en donde han pasado una temporada.

Les saludó en la estación el alcalde, don Francisco Fernández de Mesa, quien obsequió a los pequeños con una merienda y gaseosas.

—Ha dejado de pertenecer a esta redacción, nuestro distinguido compañero y querido amigo don Juan Herrera.

—Anoche, en el Cine Victoria, se produjo gran alarma con motivo de un accidente allí ocurrido, que afortunadamente no tuvo las consecuencias que en un momento se creyó.

Un niño de pocos años, llamado Francisco Sánchez Moreno, en uno de los descansos del espectáculo, en ocasión de estar jugando con un trozo de película, para ver ésta al trasluz, encendió una cerilla con la que en un descuido le prendió fuego.

Las llamas, que adquirieron relativas proporciones, prendieron en las ropas del niño y gracias a la pronta intervención de varios espectadores que acudieron en su auxilio y lograron apagar las llamas, el accidente quedó reducido al susto consiguiente.

—El día 26 de Septiembre, a las diez de la mañana, se celebrará en Madrid, en el edificio de la Universidad Central, una gran asamblea de funcionarios y empleados de los juzgados municipales de España.

Después, todos los asistentes desfilarán en manifestación por los ministerios para hacer entrega de las conclusiones aprobadas.

Cine Victoria.—A causa de no haber llegado en el correo de la tarde la película «El Mensajero de la muerte», no pudo proyectarse el primer episodio, como estaba anunciado ayer, estrenándose hoy el primero y segundo episodio de tan grandiosa obra. Completarán el programa escogidas películas.

—Los vecinos de la barriada de Alcolea se nos quejan de la frecuencia con que los trenes de mercancías interceptan el paso a nivel, impidiendo el tránsito.

—Hoy terminarán los trabajos de replanteo del terreno desde Fernán-Núñez a su estación.

Una vez terminado, empezará seguidamente la implantación de vías para el tranvía que se proyecta circule entre dicho pueblo y su estación; estas obras estarán terminadas dentro de cinco meses.

Seguramente esta red tranviaria será ampliada a otros pueblos limítrofes, que como Fernán-Núñez, carecen de línea de ferrocarril.

—El guardia municipal del distrito de la calle Pedro López, da cuenta a sus jefes de que de la casa número 1 de dicha calle vierten aguas sucias al exterior.

DE PEDROCHE

Fiestas de Nuestra Señora de la Fuensanta.—En los días 7, 8 y 9, se celebraron en ésta las tradicionales fiestas en honor de nuestra patrona.

El día 7, por la tarde, hubo función religiosa en la ermita de la Virgen, acompañando a los tres mayordomos don Elias Cabrera y don Hilario Tirado buen número de fieles, montados unos en hermosos caballos, otros en mulos y muchos en burros, llevando todos lo mejorcito del arca. Por la noche función de fuegos artificiales, que resultaron divertidos.

El día 8, por la mañana, dió una nueva función religiosa en la ermita, predicando el elocuente orador sagrado don Antonio Rodríguez Blanco, arcipreste de Pozoblanco; después de la función espléndido lunch, y seguidamente regresó a la población, donde en los acordes de la música entraron en tropel los clásicos **Pianos**. Por la tarde, concierto por la banda municipal en el paseo; por la noche función teatral en el Salón Nevado, y baile en el Salón Capitular.

El día 9, dió por la mañana, por la tarde cuecas y carreras en sacos, y por la noche segundo baile en el Salón Capitular.

Los bailes se vieron muy animados, contribuyendo a ello el elemento joven, particularmente el simpático Fernando Cano, que tanto en el arte de Tercipoco, como con el violín, estuvo inmensurable. Del bello sexo recordamos haber visto a las encantadoras señoritas de Castro, Cabrera, Cano, Blasco, Moreno, Tirado, Aranda, García, Fernández, Pizarro, Sánchez y Adelita López; y del sexo feo todos los de la localidad, y los de Pozoblanco y Villanueva señores Mesa, Luna, Jurado, López, Palomo, Valero, Sepúlveda y otros muchos imposible de enumerar.

Función teatral.—Merece capítulo a parte la función organizada en el Salón Nevado por los socios del Centro Artístico.

A las nueve empezó la función, viéndose el bonito y hermoso local completamente lleno. Pusieron en escena los sainetes cómicos «En el garlito», «Criado de confianza» y «El ojo derecho», mereciendo aplausos unánimes, por la esmerada interpretación, todos los actores, principalmente los señores García, Manosabás, Alcudia, Romero y de la Fuente, que, con mucha vis cómica, hicieron las delicias del numeroso público que llenaba el salón. En la dirección escénica estuvo acertadísimo e incansable el señor Estrella. Se estrenaron varias decoraciones del reputado escenógrafo señor Merchán, que gustaron extraordinariamente, viéndose obligado el autor a salir a escena repetidas veces, ante las insistentes llamadas del público.

De sociedad.—Regresaron de Linares, donde han pasado una temporada, los señores de Blasco (don Luciano). Bienvenidos.

—Marcharon de veraneo a Málaga los señores de Tirado (don Mariano y don Lisardo). Felices viajes.

—Ha pasado en ésta unos días el párroco de la Compañía de Córdoba, don Juan Bautista Rubio García, que vino a predicar en las funciones costeadas por los señores don Manuel Tirado, diputado provincial, y don Juanquín Álvarez. Deseamos le haya sido grata su estancia en ésta. —Corresponsal. 13 Septiembre 1920.

DE PRIEGO

Muy quejoso con la publicación de sus nombres respectivos en ese periódico, como autores de un hurto de 2.900 pesetas del Circolo de Laboradores, conocido por la «Plancha», los vecinos de ésta Antonio Villena Jiménez (a) El Chino y José Serrano Escobar (a) Baranco, han acudido a mí para que, como corresponsal en ésta de ese ilustrado diario, rectifique el error cometido y haga constar que no fueron ellos los autores del hurto ni puede haber duda de su falta de participación en él, puesto que convicto y confeso de su delito se encuentra preso y a disposición del juzgado el verdadero autor Francisco Briones, el cual, según noticias, arrepentido de su culpa, había devuelto la cantidad sustraída, tratando de esquivar la acción de la justicia, la que siguiendo pistas e indicios claros del hecho, le prendió ayer cuando trabajaba en una viña de este término, gracias al celo y pericia del digno juez don José Gómez Morales.

El autor no es ni mucho menos un ratero de profesión como lo prueba el hecho de devolver voluntariamente la cantidad, pero sí un desequilibrado irreflexivo e inconsciente, que va al mal o al bien, según el momento psíquico de su extraviada mentalidad.

Con sumo gusto hacemos la rectificación precedente por ser de justicia y por tratarse de hombres jóvenes y honrados, a quienes pudiera perjudicar. —Corresponsal. 14 de Septiembre, 1920.

DE GRANJUELA

Se ha constituido en esta población la sociedad de laboradores y ganaderos, integrada por el elemento más valioso de la misma. La junta directiva ha quedado constituida de la forma siguiente:

Presidente, don Manuel Rodríguez Silva; vicepresidente, don Juan José Cárdenas Ledesma; delegado, don Felipe Romero Álvarez; tesorero, don Eduardo Aranda Cárdenas; vocales: don Felipe Álvarez Jiménez, don Manuel Jurado Rueda, don Manuel Aranda Márquez y don Teodosio Jurado Rueda; suplentes: don Federico y don José Aranda Márquez; secretario, don Francisco Álvarez Aranda; y vicesecretario don Enrique Aranda Aniaro. —Corresponsal. 11-9-20.

FUENTE PALMERA

Continuación de la suscripción abierta en esta villa para regalar un bastón de mando y las insignias de la cruz de Isabel la Católica, que le ha sido concedida al digno juez de primera instancia de este término, don Adolfo Gómez Caminero y Mora:

Lista anterior, 187 pesetas. Don Manuel Escudero, 5; don Claudio Arancón, 5; don Miguel Ortiz Ramírez, 3; don Francisco Riquelme Burguillos, 2; don José Balmont Prieto, 1; don Eduardo López Ariza, 3; don Leopoldo Herrera, 5; don Rafael Herrera, 2; don Juan Durán Adamuz, 2; don Tomás Conrado, 1; don José Díaz Robles, 3; don Francisco Ortos Ruiz, 5; don Francisco Gamero Cerezo, 5; don Francisco Rivero Chandel, 2; don Ángel Escudero Lucio, 5; don Jerónimo Rodríguez, 1; don Ignacio Ruiz Córdoba, 1; don Juan García Reyes, 1; don Francisco Chandel Bermejo, 5; don Antonio R. Tellez Beruete, 5; don Ángel Faldés, 5; don Rogelio Mohijetes, 2; don Claudio Dugo Martín, 15; don José Dugo Martín, 15; don Pedro Dugo Almenara, 25; don Antonio Dugo Hens, 50.—Total: pesetas, 361. Continuará la lista. —Corresponsal.

Carlos González y H.º

Calle Dr. León Torrellas Córdoba Teléfono núm. 459
— Cuartos de baño —
Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

OFICINA GENERAL DE SUBSTITUCIONES Y AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

JOSÉ MARÍA DE LARA

Oficinas centrales en MADRID. Calle de Pelayo, 47. Oficinas sucursales en ZARAGOZA. Calle de Cervantes, 38. Teléfono 1.628

— Substitución del servicio activo en Africa —

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta). **PESETAS 450**

A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento). **PESETAS 250**

Admitimos contratos de sde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para Africa en las Cajas de Recluta, habiendo puesto subsstituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

Delegado en la Zona de CORDOBA: Don José Jurado.—Calle del Conde Robledo.—CORDOBA

NOTA IMPORTANTE: Esta Empresa responde del substituto tres años y un día y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el substituto, le repone su plaza gratuitamente.

SE DESEAN REPRESENTANTES ACTIVOS EN TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

Quejas del vecindario

Los vecinos de las Cuatro Esquinas, en el Campo de la Merced, se nos quejan de que discurren libremente por aquella plazoleta aguas fecales que constituyen un peligrosísimo foco de infección, porque nadie se preocupa de llevar a aquel sitio algo de higiene.

Los vecinos de la calle Azonaicas nos denuncian que de alguna clínica próxima se arrojan a la vía pública algodones y vendajes usados, impregnados de materias purulentas y medicinales, con lo cual se ocasiona un repugnante olor a la vecindad, a más de los peligros de infección a que puede dar lugar.

Denuncian también que los solares de la calle Claudio Marcelo están convertidos en verdaderos evacuatorios de aguas mayores y menores, sin que nadie lo impida.

Nuestra propaganda

consiste sencillamente en decir la

VERDAD

en llevar al convencimiento del público que la

BESOY

protege medicamentos exquisitamente preparados y de composición científica y experimentalmente sancionada. Cuando afirmamos que el

SELLO BESOY

Analgésico

calma el dolor y es inofensivo, lo demostramos exponiendo los productos que le integran. Así resultan mayormente sus cualidades al comprarlo con sus numerosos

Imitaciones y similares

cuyos preparadores atentos, en su mayoría, únicamente al lucro o al éxito momentáneo, emplean en su preparación

Narcóticos y drogas peligrosas

que la Legislación Española prohíbe expender sin la garantía de la receta del médico. Para combatir el dolor de cabeza, la neuralgia, reumatismo y toda clase de dolores nerviosos debe únicamente emplearse el

SELLO BESOY

compuesto de Acido acetil-salicílico 0,60 gramos y Trimefloxantina 0,05 gramos. Su eficacia es indiscutible y su cualidad de medicamento inofensivo puede atestiguarla cualquier médico.

Laboratorio Besoy.—Córdoba

Aprobado por la Inspección General de Sanidad

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA

de obras y pavimentos de cemento armado

Especialidad en la construcción

de silos para la conservación de pastos

PARA INFORMES Y DETALLES:

Avenida de Canalejas, 7. 1.º p.º.—Córdoba

Ahorre Vd. una peseta diaria y adquiera un gran Gramófono y colección de discos «La Voz de su Año» en la

Agencia de la Sociedad Hispano-Americana

Claudio Marcelo, 5

Eduardo Arévalo P. de Lara

Pida usted el EXQUISITO AMONTILLADO FINO

Dora la Cordobesita

IDIOMAS

INGLÉS — FRANCÉS — ALEMÁN

Por profesor de la Escuela de Comercio de Santander e Instituto de Pontevedra, funcionario agregado a la Embajada de S. M. C. en Berlín durante la guerra. Todo género de preparaciones en los tres idiomas.

Traducción de cartas y documentos. —Correspondencia.

Para detalles: calle Fernández Ruano núm. 17, principal izquierda.—8 a 9 mañana y 4 a 6 tarde.

Fotografía de Bernardo López

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos, ampliaciones en todos los tamaños a plazos y al contado, y preciosos marcos para las mismas.

Fotografías para KILOMÉTRICOS y CARNETS, terminadas con la brevedad que requieren estos trabajos.

Fotografías hechas a domicilio dentro y fuera de la capital.

HORNO DE PORRAS, 4.—CORDOBA

Viuda de Naval Manso CORDOBA

Exportación de aceites, vinos y cereales

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carburo de Calcio marca FARO

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

LA FRIGORIFICA CORDOBESA

Fábrica de HIELO transparente e higiénico y cámaras frigoríficas

Propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo

Esta Fábrica de hielo transparente, montada con arreglo al último y más perfeccionado sistema norteamericano, que tanta aceptación tuvo el año anterior, está en plena producción y exporta sus productos a los precios siguientes:

En la Fábrica situada en la calle Fray Luis de Granada: arroba, 1 peseta; media arroba, 50 céntimos; barras de 53 kilos, que se consideran como 4 y 1/2 arrobas, a pesetas 4'50.

Además se expende el hielo en los puntos siguientes: Cervetería Victoriano Rivera, 8; Paso de la Victoria, Puerta de Callegos; Antonio del Pozo, calle Reloj; y José Dueñas Rubio, Quilón de los Ríos, 5.—En estos establecimientos se expenderá el hielo a 15 céntimos el kilo, y a 25 céntimos a 50 céntimos la medida arroba, y a 1 peseta la arroba.

La Fábrica hace reparto a domicilio. Teléfono, número 462.

PIREXOL MARCA REGISTRADA

Medicamento antipalúdico de resultados excelentes, compuesto de Clorhidrato de quinina, arsénico orgánico, extracto de quinina, preparado por J. R. Muñilla, farmacéutico. En cada cuadro para CALENTURAS de toda clase, y en ampollas para el paludismo recalcado e inveterado.—Venta en Farmacias y Droguerías

Pianos — Autopianos — Pianolas — Gramófonos

Y TODA CLASE DE INSTRUMENTOS DE MÚSICA

En las mejores marcas nacionales y extranjeras

Piazza Hermanos — Sucursal

Representante para Córdoba y su provincia:

C. Martínez Rucker

Ímense y variado surtido en Rijos, Discos, Violines, Guitarras, Bandurrias, Acordeones, accesorios.—Grandes existencias de Música.

NOTA.—Esta casa posee las mejores marcas de AUTOPIANOS y PIANOLAS americanas. Agencia exclusiva en Andalucía de la célebre casa Acollian.—Venta a plazos.—Visiten este sitio cén.—Audiciones y catálogos gratis.

CORDOBA — Claudio Marcelo, 13 — CORDOBA

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas

— e importadores de —

MAQUINARIA AGRICOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cárnovas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias.

Informarán CARBONELL Y C.º, Angulo de Saavedra núm. 13.



Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibir

se.—Venta de 25 kilos en adelante.

Informarán CARBONELL Y C.º, Angulo de Saavedra núm. 13.

JOSÉ GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19

CEMENTOS — YESOS — TUBERÍAS

CASA EN SEVILLA

Se facilitan catálogos y precios gratis — Teléfono núm. 45